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AMLO rechaza propuesta 
de desdolarizar el comercio

Por: Fernanda Medina González

Ciudad de México.- Durante su 
conferencia de prensa matuti-
na, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, rechazó la pro-

puesta de desdolarizar el comercio que 
impulsa el bloque de Brasil, Rusia, India, 
China y Sudáfrica por la importancia del 
comercio de México con Estados Unidos.
“Nosotros vamos a seguir manteniendo 
en nuestra relación económica, comercial, 
financiera, como moneda de referencia 
mundial al dólar, básicamente, por mu-
chísimas razones, entre otras, por nuestra 
vecindad.
Desde luego, respetamos lo que están ha-
ciendo otros países. A nosotros por las cir-
cunstancias nos conviene mantener la re-
lación económica comercial con Estados 
Unidos y con Canadá. Yo creo que fue un 
logro importante el que se consiguió que 
se ratificara el tratado económico comer-
cial”.
Sus declaraciones se dieron después de 
que el Nuevo Banco de Desarrollo BRICS 
anunció un plan oficial de desdolarización 
con un horizonte de 3 años, un hecho im-

pulsado en particular por el presi-
dente de Brasil, Luiz Inácio Lula.
Los líderes del bloque anunciaron 
en su cumbre en Sudáfrica en agos-
to, que explorarían mecanismos 
para comerciar con monedas loca-
les en detrimento del dólar.
López Obrador rechazó que Méxi-
co participe en estas estrategias con 
argumentos similares a los que dio 
antes de la cumbre del BRICS, para 
justificar la negativa de adherirse al 

bloque.
“Tenemos relaciones económicas, comer-
ciales, con Estados Unidos como no la 
tienen otros países. Por razones de geopo-
lítica, por vecindad, México y Estados 
Unidos son los principales socios econó-
micos, comerciales, en el mundo. México 
es el principal socio comercial de Estados 
Unidos”.
En este contexto, el titular ejecutivo pre-
sumió de la fortaleza del peso mexicano, 
que este año ha sido una de las monedas 
emergentes más apreciadas ante el dólar 
estadounidense.
Por otra parte, ante dos juicios de ampa-
ro que de nuevo frenan la distribución de 
libros de texto gratuitos en Chihuahua, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador 
llamó a la gobernadora, Maru Campos, a 
la cordura y a que facilite que lleguen los 
materiales a las escuelas. 
Dijo que no tenía información de que 
las escuelas del estado hayan cerrado 
por no tener libros, “pero ojalá se re-
suelva, ya hubo una decisión de la Cor-
te para que se entreguen los libros”.

Por: Fernanda Medina González

Ciudad de México.- El 
Ministerio Público de la 
Federación anunció que 
prepara un recurso de 

revisión para pedir a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación que 
revoque el amparo concedido a 
Mario Aburto Martínez.
El informe fue remitido por el 
Ministerio Público al Primer Tri-
bunal Colegiado en materia Penal 
en el Estado de México, el cual la 
semana pasada determinó que Ma-
rio Aburto Martínez debió ser juz-
gado con base en el código penal 
vigente en el estado de Baja Cali-
fornia en el año 1994 y no confor-
me al Código Penal 
Federal.
El Colegiado seña-
ló que, el juzgado 
Primero de Distrito 
de Procesos Pena-
les Federales en el 
Estado de México, 
le informó que ya 
fue notificado de la 
sentencia emitida 
por los magistrados 
y que se encuentra 
a la espera de la 
nueva resolución 
en la que se aplique 
el Código Penal de 
Baja California.
Recientemente, se 
dio a conocer que, 

de aplicarse la pena máxima por 
homicidio calificado vigente en el 
año de 1994 en dicha entidad, Ma-
rio Aburto podría ser condenado a 
pasar 30 años en prisión por el ho-
micidio de Colosio, tiempo que se 
cumplirá en marzo del 2024, por 
lo que es posible que ese mes sal-
ga de la cárcel.
Al concederle el amparo, los 
magistrados aplicaron un prin-
cipio general del derecho de re-
solver conforme a lo que más 
beneficie a los inculpados, por 
lo que, al implicar una pena me-
nor, fue que consideraron que 
Aburto debió ser juzgado por 
el fuero local y no el federal.

Destacan incremento de reclutamiento de la GN 

Por: Laura Velásquez Ramírez y Fernanda Medina Gon-
zález

Ciudad de México.- La Fiscalía General de la Repú-
blica (FGR), logró que Juez de Control en la Ciudad 
de México, dictara auto de vinculación a proceso 
en contra de Ramón Sosamontes, por su probable 

responsabilidad en el delito de uso indebido de atribuciones y 
facultades, contemplado en el Artículo 217 del Código Penal 
Federal, en el caso conocido como la Estafa Maestra.
De acuerdo con la carpeta de la FGR, Sosamontes se des-
empeñó como Jefe de Oficina de Comunicación Social de 
la entonces Secretaría de Desarrollo Social, en el año 2014, 
donde presuntamente contrató de manera indebida servicios 
con recursos públicos con Radio y Televisión de Hidalgo, los 

cuales no se realizaron, ocasionando con su actuar un detri-
mento a la Hacienda Pública Federal por la cantidad de más 
de 353 millones pesos.
Con esta acción, se contravinieron todas las normas que la 
Ley obliga en el uso de recursos públicos destinados a pro-
gramas de comunicación social, para desviarlos y disgregar-
los con propósitos delictivos.
Según la FGR, en la audiencia, la autoridad jurisdiccional 
otorgó tres meses para realizar la investigación complemen-
taria y le impuso la medida cautelar de prohibición de salir 
del país.
Cabe destacar que, la Estafa Maestra se trató de la malversa-
ción de recursos públicos por diversas dependencias federales, 
esto a través de universidades públicas y empresas fantasmas.

Por: Fernanda Medina González

Ciudad de México.- Este 2023, la Guardia Nacional ce-
rrará con 120 mil elementos en sus filas, al incrementar 
en el presente año el reclutamiento que serán destaca-
mentados en las 150 regiones del país.

De acuerdo con el Inspector General Héctor Manuel Román So-
lares, director del Centro de Adiestramiento Especializado de la 
Policía Militar que se encuentra dentro del campo militar de San 
Miguel de los Jagüeyes, en el municipio de Huehuetoca, Estado de 
México, señaló que a la fecha han egresado 90 mil 632 elementos.
Dijo que se tiene una variación en el reclutamiento; sin embargo, 
dejó en claro que este año, se ha tenido “un poquito más de perso-
nal cursando”, por qué se reclutó más personal para ingresar a la 
Guardia Nacional.
Agregó que, de 2019 a finales del 2023, se tendrá un aproximado 
de 120 mil efectivos en sus filas distribuidas en todo el país.

Durante la ceremonia de “Clausura de la Capacitación del perso-
nal de la Guardia Nacional” en el C.A.E.P.M, 862, nuevos Guar-
dias Nacionales concluyeron su capacitación, previamente cursa-
ron, por cinco meses 26 asignaturas.
En esta ceremonia se entregaron 48 reconocimientos a igual nú-

mero de elementos y tres más por aprovechamiento académico, de 
los cuales, dos fueron a dos efectivos femeninos.
Ante familias presentes, algunos nuevos elementos de la Guardia 
Nacional realizaron un simulacro de ataque y respuesta contra un 
grupo armado que tenía en sus playeras las letras FM (Familia 
Michoacana), donde resultó muerto un civil armado y un herido 
del grupo criminal y otro de la institución de seguridad pública 
federal.
Materias como introducción al derecho y a la seguridad pú-
blica, nociones de derecho penal, actuación policial dentro del 
sistema de justicia penal, taller de primer respondiente y jui-
cios orales, justicia penal para adolescentes, derechos humanos, 
proximidad social y vinculación con la ciudadanía, prevención 
de la violencia y la delincuencia, perspectiva de género, taller de 
mediación policial y manejo de conflictos, estudio y cultura del 
feminicidio, ética policial y cultura de la legalidad, entre otras.

Ministerio Público de la Federación 
pedirá a SCJN revisar caso Aburto

Por estafa maestra, vinculan a proceso a Ramón Sosamontes
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Por: Ventura Rojas Garfias 

Toluca, Méx.- Durante el cuarto foro “Vivienda y Servicios Fi-
nancieros para las Personas Mayores”, la diputada Rosa María 
Zetina González, señaló que la pensión universal para adultos 
mayores es una conquista social del pueblo mexicano y, es 

también un gran avance de una política pública social que se transfor-
mó en Ley para mejorar las condiciones de vida de dicho sector de la 
población.
Ante diputadas y diputados federales, especialistas en materia financiera 
y derecho, así como líderes sociales de diferentes regiones del Estado de 
México, María Zetina, diputada de Morena y Secretaría de la comisión 
de Salud, Asistencia y Bienestar Social, precisó que para seguir edifican-
do el estado de bienestar de los mexiquenses y mexicanos en general, se 
necesita impulsar más el proceso de trasformación que registra la vida 
pública del país.
Recalcó que la historia mexicana ha demostrado como los grandes cam-
bios se han desencadenado, en pro de la mayoría de la población, a partir 
de procesos de transformación; los cuales se han caracterizado por regis-
trarse en unidad y lucha permanente.
Dijo que se han conquistado derechos laborales, sociales, políticos, pero 
sobre todo derechos para las mujeres mexicanas que hoy están presentes 

en todos los ámbitos de la vida pública de México.
Recalcó que resulta indispensable seguir avanzando en la construc-
ción de determinantes estratégicos como, “la vivienda y servicios 
financieros” para adultos mayores y personas de escasos recursos, 
ya que estos pueden coadyuvar y ser capaces de garantizar socieda-
des en las cuales, las personas gocen de condiciones necesarias para 
vivir un envejecimiento digno y con pleno respeto a sus derechos 
humanos”, subrayó. 
Mientras, Verónica Collado Crisolia, Marisela Garduño Garduño y 
Noemi Salazar López, entre otras, diputadas federales de la “Cuarta 
Transformación”, resaltaron como Andrés Manuel López Obrador, 
presidente de México, impulsó y logró que la “Pensión para Adul-
tos Mayores” pasara de ser un programa social a un Ley Universal, 
es decir se garantizó que todos tengan acceso a dicho apoyo econó-
mico sin ningún tipo de condicionamiento, ni intermediario.
Y que en estos momentos, el programa también es un detonante de 
miles de economías locales, pero sobre todo una acción pública que dig-
nifica a la tercera edad y ayuda a combatir y sacar de la pobreza a miles 
de personas como ya está perfectamente demostrado. 
También recordaron que el programa es reconocido por el sector finan-
ciero mexicano y por un gran número de empresas que a diferencia de 

años atrás que ignoraban a las personas de la tercera edad, hoy asumen 
que son personas con capacidad económica y por ende potenciales clien-
tes.
Durante el Foro, se subrayó que la “Pensión para Adultos Mayores” ascien-
de a 4 mil 800 pesos cada bimestre y, en estos momentos en la Cámara de 
Diputados federal, se estudia y analiza que en 2024 se eleve a 6,000 pesos.

Por: Ventura Rojas Garfias 

Toluca, Méx.- En el libro “Memoria de los Andes”, se da a conocer 
el espíritu humano y los hechos de hace 51 años que merecen ser 
recordados, señaló el diputado local, David Parra Sánchez durante 
la presentación del libro por parte de Álvaro Magnino Schmid, 

uno de los 16 sobrevivientes del trágico accidente.
En el 51 Aniversario del accidente que costó la vida a 29 de los 45 personajes 
que viajaban en un avión de la Fuerza Aérea Uruguaya, de Montevideo a 
Santiago, de Chile, Álvaro Magnino Schmid, uno de los 16 sobrevivientes, 
compartió su experiencia como parte de la presentación del libro ‘Memorias 
de los Andes’, del también sobreviviente José Luis Inciarte.
Ante estudiantes de la universidad Univer Milenio, el legislador David Parra 
expuso que estos hechos merecen ser recordados porque son una lección de 
vida que dejan enormes enseñanzas, entre las principales que no hay nada 
más grande que el espíritu humano, del que Álvaro Magnino, indicó, es uno 
de sus más grandes representantes.
Ante la presencia también de grupos originarios y estudiantes de la capital 
mexiquense, Magnino Schmid señaló que, inicialmente, ha tomado sus años 
de vida posteriores al accidente como un gran regalo, y que en todo este 
tiempo no ha dejado de preguntarse, junto con otros de los sobrevivientes, 
por qué y para qué sobrevivieron.
“Este libro fue escrito en memoria de Gastón Coste-malle, mi amigo, señala 
en el prólogo y dice. Querido Gordo: Van cuarenta y cinco años que no te 
veo. La última vez fue el 13 de octubre de 1972, entrando al avión en el ae-
ropuerto de Mendoza. Vaya que sabrás por las que pasamos en los siguientes 

setenta y dos días! Tantas veces deseé estar contigo en este paraíso de paz y 
felicidad, que imagino es ese lugar donde te encuentras, mientras yo estaba 
muriendo bajo toneladas de nieve de un infame alud”, señala el autor.
Expuso que, los días que pasaron entre la nieve de las montañas andinas, 
entendió la importancia de la solidaridad y la unión para sobrevivir y en-
contrar la manera de salvarse, sobre todo cuando escucharon en un radio 
que lograron rescatar, que habían cesado los esfuerzos por encontrarlos y 
rescatarlos. Fue cuando comprendieron, dijo, que sobrevivir dependía total-
mente de ellos.
Y que una de las claves que les permitió salvarse fue el hecho de haber enten-
dido que quienes seguían con vida compartían la misma meta, que era sobre-

vivir, y que esto era, en ese momento, el más grande proyecto de sus vidas. 
Para él en particular, expuso, el amor por su entonces novia y ahora su 
esposa, Margarita Arocena, fue uno de los mayores motivos para seguir 
con vida.
En el acto, Vinicio López Torres, editor en México del libro “Memorias 
de los Andes. 45 años después”, dijo que su publicación obedece a que, 
si bien se han editado otros materiales sobre esta historia, el de José Luis 
Inciarte destaca no tanto por la narración del accidente, sino porque logra 
derivar los valores que los sobrevivientes forjaron y practicaron, como la 
solidaridad, la unión, tolerancia, respeto, liderazgo y resiliencia.
También, ahí recordó que recientemente la National Geographic Society 
denominó a este suceso como la historia de sobrevivencia más grande de 
todos los tiempos, y que fue un 13 de octubre de 1972 cuando el vuelo 
571 de la Fuerza Aérea Uruguaya, que transportaba a 45 pasajeros, entre 
ellos a 19 jóvenes del equipo uruguayo de rugby Old Christians Club, se 

estrelló en la cordillera de los Andes. 
Detalló que en el momento, murieron trece personas, en la primera noche 
cuatro y antes del rescate, el 23 de diciembre de 1972, doce más, logrando 
sobrevivir 16.
Finalmente, señala que sabedor de lo que es el calor humano los salvó de morir 
congelados. “Sabedor de la importancia de la vida del otro para nuestra pro-
pia supervivencia, he aprendido también, entre otras cosas, que el amor entre 
los hombres va más allá del sentimiento, está en el comportamiento humano, 
que luego de aquel pacto del que fui partícipe y del que me siento tan orgulloso 
de haber compartido con todos, nos permitió honrar y defender la vida”, dijo.

Grandeza y espíritu humano se plasman en el libro “Memoria de los Andes”: Parra 

Metepec, Méx.- En reunión de trabajo, Laura González Hernández y Carlos Maza 
Lara, titulares de las Secretarías de Desarrollo Económico (Sedeco) y de Desa-
rrollo Urbano e Infraestructura (Sedui), respectivamente, acordaron fortalecer 
el trabajo coordinado de ambas dependencias, tal como lo instruyó la Maestra 

Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora del Estado de México, con el propósito de que el Go-
bierno estatal sea un aliado de los inversionistas.
En el Centro de Servicios al Inversionista, de la Comisión de Impacto Estatal (Coime), los 
funcionarios revisaron y exploraron áreas de oportunidad para facilitar, agilizar y dar certeza 
jurídica a la detonación de proyectos que consoliden a la entidad como un polo de inversión.
“Nuestro rol es como aliados, la Sedui y la Sedeco, debemos hacer equipo y arropar al sector 
empresarial, no obstruir la llegada de inversión, evitando a toda costa la corrupción y asegurar 
la permanencia de las empresas sin excesos en la regulación y facilitar la llegada de nuevas. 
Es necesario transmitir el sentir de los empresarios, que son generadores de empleo y traba-
jar en favor de los inversionistas por el bien de nuestro estado”, aseguró la Secretaria Laura 
González.
El Secretario Carlos Maza coincidió y agregó que “en el Gobierno de la Maestra Delfina 
Gómez trabajamos para hacer alianza con los inversionistas, porque juntos podemos propi-
ciar bienestar, a través del poder de servir y tener ciudades que mejoren las oportunidades de 
desarrollo para las familias mexiquenses, en entornos urbanos prósperos de todas las regiones 
del estado”.
Ambos funcionarios coincidieron en que mantendrán el trabajo colaborativo para incrementar 
la confianza de los inversionistas en el Estado de México, agilizando el trámite para obtener 
la Evaluación de Impacto Estatal y con ello detonar proyectos con transparencia y eficiencia.
La Evaluación de Impacto Estatal es el documento de carácter permanente emitido por la Coime, 
sustentado en una o más evaluaciones técnicas de impacto en materias de desarrollo urbano, pro-
tección civil, medio ambiente, comunicaciones, movilidad, agua, drenaje, alcantarillado y tra-
tamiento de aguas residuales, previo análisis normativo multidisciplinario, según corresponda.

Aseguran que los inversionistas tienen en el GEM a un aliado

Realizan cuarto foro “Vivienda y Servicios Financieros para las Personas Mayores” 
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Por: Irma Eslava

Huixquilucan, Méx.- La presidenta municipal Ro-
mina Contreras, entregó aparatos de calistenia en 
el Deportivo “Loma del Carmen”, con el fin de 
mejorar la salud y el desempeño físico de niños, 

adolescentes y adultos mayores, por lo se sigue avanzando en 
la entrega de los 14 gimnasios de barras de calistenia que se 
instalarán por todo el municipio, en una primera etapa.
Durante la inauguración de este nuevo gimnasio en el Deportivo 
“Loma del Carmen”, la presidenta municipal Romina Contre-
ras, señaló que uno de sus compromisos con los habitantes de 
Huixquilucan es promover la actividad física entre niños, ado-
lescentes y adultos mayores, y contribuir a la recuperación de 
espacios públicos en diferentes zonas del municipio.
“Estamos apoyando el deporte con estas barras de calistenia, en 
donde jóvenes y adultos puedan practicar deporte que es muy 
importante, ya que dan las bases para realizar cualquier otra ac-
tividad física. Con estos espacios, estamos apostándole a que 
los jóvenes estén lejos de actividades nocivas y que tengan una 

vida sana”, expresó la presidenta municipal. 
En compañía de vecinos, la alcaldesa explicó que el ejercicio 
con barras de calistenia fortalece los músculos, utilizando el 
peso del mismo cuerpo y ganando equilibrio, coordinación, 

fuerza, flexibilidad y elasticidad, por lo que invitó a la pobla-
ción a acercarse a este nuevo espacio y comenzar a activarse.
Por su parte, el director general del Instituto de Cultura Física y 
Deporte de Huixquilucan, Germán Anaya Viteri, apuntó que el 
ejercicio, además de mejorar la condición física, también ofrece 
beneficios a la mente, ayuda a las personas a dormir mejor y 
reduce las posibilidades de sufrir de depresión, así como an-
siedad. 
Agregó que, el Gobierno de Huixquilucan sigue promoviendo 
la actividad física y la salud en todo el municipio, por lo que 
continúa con la entrega de los 14 gimnasios al aire libre que se 
tienen contemplados para una primera etapa en este año.
Hasta el momento, ya están funcionando las barras de calistenia 
en las colonias Constituyentes de 1917, San Fernando y el De-
portivo Loma del Carmen. 
Estos gimnasios al aire libre, forman parte del programa de 
recuperación de espacios públicos, rehabilitación y construc-
ción de instalaciones deportivas, parques infantiles y áreas de 
sana convivencia que lleva a cabo la actual administración.
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Gimnasios de barras de calistenia alejan a niños 
y jóvenes de actividades nocivas: Contreras

Por: Sergio Nader O.
Foto: Jaime Arriaga

Toluca, Méx.- La gobernadora Delfina Gómez Álvarez, encabezó el 
abanderamiento de la Delegación Mexiquense rumbo a los Juegos 
Paranacionales CONADE,  los XIX Juegos Panamericanos y los VII 
Parapanamericanos 2023, donde destacó que el impulso del deporte 

en esta administración será primordial para la participación en las justas nacio-
nales como internacionales, por lo que promoverá la cultura física alrededor de 
los diferentes municipios mexiquenses, además de ampliar los apoyos y moder-
nizar las instalaciones deportivas de la entidad.
En la ceremonia realizada en el patio central de Palacio de Gobierno, la manda-
taria estatal indicó que en esta ocasión no solo se abandera a los deportistas, sino 
también reitera el compromiso de la administración “para que cada niño, niña, 
joven, adolescente, hombre y mujer mexiquense que ha soñado con destacar en 
el deporte, represente con orgullo al estado y al país”.
La gobernadora dijo que se asegurará de que los atletas se sientan respaldados 
en el EdoMéx, destinando recursos para cubrir gastos de transportación aérea, 
kit deportivos, y por supuesto, recompensas para aquellos que consigan me-
dallas. “Una servidora y los que integran la administración haremos nuestro 
mayor compromiso para seguirles apoyando y dando en lo que merecen, que 
por justicia debemos de hacerlo”, dijo.
Reiteró que el deporte debe ser el mayor promotor de la inclusión y la igual-
dad. “Estoy convencida de que el deporte es una gran herramienta para unir en 
un solo pueblo, estamos en una época de transformación y de reconstrucción 
donde cada sector de nuestra sociedad, incluido el sector deportivo, juega un 
papel vital e importante, cada uno de ustedes jóvenes talentos representa esa 
transformación y también esa gran motivación de este nuevo Estado de México 

que se levanta con determinación, con esperanza, basado en la colaboración y 
en un trabajo de equipo”, expresó.
Defina Gómez agradeció a los atletas, por demostrar que con esfuerzo y tra-
bajo se pueden lograr grandes cosas, y hoy que tienen la responsabilidad de 
representar al estado en las competencias deportivas a las que asistirán, serán 
reconocidos como “embajadores de la unidad”.
De igual manera, hizo un reconocimiento a todos los familiares y amigos, así 
como entrenadores, auxiliares, equipos técnicos y todos los que de alguna ma-
nera contribuyen al deporte mexiquense.
Asimismo, la gobernadora celebró y reconoció a las delegaciones deportivas, 
destacando que el pueblo mexiquense se une para desearles el mayor de los 
éxitos en cada una de las disciplinas y competencias deportivas en las que re-
presentarán al EdoMéx.

En este evento, Nelly Carrasco Godínez, Secretaria de Cultura y Turismo, invi-
tó a los atletas y paratletas a realizar su máximo esfuerzo y obtener los mejores 
resultados, siempre disfrutando lo que aman, reflejando los resultados obteni-
dos a través del trabajo constante y para poner en alto el nombre del Estado de 
México y del país
Miguel Ángel Hernández Espejel, Secretario de Educación, Ciencia, Tecnolo-
gía e Innovación, recalcó que por instrucciones de la Mandataria estatal se tra-
baja todos los días para reforzar la educación física en la juventud de la entidad, 
como parte de su educación integral y recreación.
Además, Nelson Vargas Basáñez, maestro, empresario y promotor deportivo, 
consideró que el Gobierno que encabeza la Maestra Delfina Gómez dará una 
mayor esperanza a los deportistas.
La delegación mexiquense en la Paralimpiada Nacional se conforma de 257 
miembros que incluyen a deportistas, entrenadores y auxiliares, que partici-
parán del 16 de octubre al 7 de noviembre en once disciplinas que van desde 
paranatación hasta paradanza deportiva, eventos que se desarrollarán en Quin-
tana Roo.
 Así mismo, en la ciudad de Santiago de Chile, realizarán la décimo novena 
edición de los Juegos Panamericanos del 20 de octubre al 5 de noviembre, y 
los juegos Parapanamericanos del 17 al 25 de noviembre, contando con una 
destacada delegación de 115 deportistas y entrenadores dispuestos a enfrentarse 
a representantes de 41 países del continente.
Durante este abanderamiento, la maestra Delfina Gómez estuvo acompañada 
por integrantes del Gabinete del Gobierno del Estado de México, además de 
Victoria Montero Enríquez, Directora General de Cultura Física y Deporte 
de la Secretaría de Cultura y Turismo de la entidad, así como por los depor-
tistas Emiliano Hernández Uscanga y Citli Siloé Salinas Rojas, entre otros.

Delfina Gómez asegura que apoyará e impulsará a los deportistas mexiquenses

Por: Laura Velásquez Ramírez 

Toluca, Méx.- Hoy sábado el eclipse solar anular y 
para que la gente pueda observar este hecho natu-
ral insólito con todas las medidas de prevención, 
la Secretaría de Cultura y Turismo en conjunto 

con la Asociación Astronómica del Valle de Toluca (AAVT), 
se instalaron en dos sedes, sitios en los que la observación es 
completamente supervisada y segura.
Este fenómeno natural será visible en un 68 a 71 por ciento 
en los municipios de Chimalhuacán, Ecatepec, Naucalpan, 
Nezahualcóyotl y Toluca, así como en la zona norte de la en-

tidad. De igual forma, habrá de 65 a 68 por ciento de 
visibilidad en el resto de la entidad.
De acuerdo con la Asociación Astronómica del Valle 
de Toluca, el fenómeno iniciará a las 09:34 horas y fi-
nalizará cerca de las 12:50 horas; el punto máximo del 
eclipse será alrededor de las 11:08 horas y tendrá una 
duración aproximada de tres horas con ocho minutos.
Para disfrutar las fases del eclipse se debe contar con 
una protección especializada, por lo que en ambas se-
des habrá telescopios con filtros certificados para poder 
observarlo sin poner en riesgo la salud de las personas.
El horario es, a partir de las 10:00 horas dentro de sus 

instalaciones del Centro Cultural del Bicentenario (CCB) en 
la Carretera Federal Los Reyes-Texcoco Km 14.3, San Mi-
guel Coatlinchán, Texcoco.
Mientras que, el segundo punto será en el Parque de la Cien-
cia Fundadores, en Toluca, en el que habrá personal de la 
Asociación Astronómica del Valle de Toluca, que se encarga-
rá de explicar cada etapa del eclipse, su importancia y cómo 
afectan a la Tierra estos fenómenos astrofísicos.
Para quien no puede asistir a estas sedes, la Coordinación Ge-
neral de Protección Civil y Gestión Integral del Riesgo invita 

a la población a seguir las recomendaciones para observar 
este fenómeno de forma segura: No mirar directamente al 
Sol, ya que puede dañar la retina en poco tiempo y causar 
ceguera; No usar lentes de sol, binoculares, cámaras foto-
gráficas o de video, vidrios ahumados, filtros polarizados, 
telescopios, películas de color expuestas ni radiografías; Ob-
servar el eclipse con filtros para soldar del número 14 o más 
y no mirarlo más de 30 segundos.
También, prestar atención a niñas, niños y personas de la ter-
cera edad para que observen el eclipse de forma segura, pues 
las niñas y los niños son más vulnerables a padecer alteracio-
nes de la visión durante este fenómeno;  Si du-
rante el eclipse están en zonas abiertas, utilizar sombrilla y 
aplicar protector solar en piel o usar ropa que cubra todo el 
cuerpo; No observar el eclipse a través de las nubes.
De igual manera, la Coordinación resaltó que se puede obser-
var el eclipse por métodos indirectos como transmisiones en 
vivo por televisión y redes sociales.
También algunos planetarios que cuenten con te-
lescopios con filtro solar especiales y usando pro-
yecciones estenopeicas, que es una técnica de pro-
yección de la sombra del eclipse en una pantalla.

Observación segura del eclipse en Parque 
de la Ciencia Fundadores y CCB Texcoco
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Por: Ventura Rojas Garfias 

Toluca, Méx.- “Sí el presidente municipal de 
Ecatepec, Fernando Vilchis, exige que no se di-
vida el municipio, es porque no puede resolver 
los problemas de la población”, señaló el diri-

gente del Movimiento Antorchista en Ecatepec, Miguel 
Bautista Hernández.
Dijo que el gobierno de Ecatepec ha realizado una cam-
paña en el municipio, donde se denuncia que los ecate-
penses no están de acuerdo con la división que se está 
proponiendo de territorio, el cual busca que una parte 
del municipio pertenezca a Acolman y otra a Ecatepec.
Señaló que, Ecatepec es el municipio más poblado de la 
República Mexicana. Tiene una extensión territorial de 
186.9 Km². Además, cuenta con una población, según 
el INEGI, de 1 millón 645 mil 352 habitantes que viven 
en seis ejidos, doce barrios, 181 fraccionamientos y 334 
colonias.
Datos proporcionados por el municipio informan que la 
parte que se estaría separado de Ecatepec es de 469.07 
hectáreas, en las que se asientan 7 mil 863 viviendas 
en las cuales habitan 29 mil 218 habitantes, quienes no 
cuenta con obras y servicios y el Ayuntamiento enca-
bezado por Fernando Vilchis Contreras no ha trabajado 

para remediar esa problemática. 
Señaló que, en cinco años de gobierno, el alcalde de 
Ecatepec no ha resuelto las necesidades de la gente, pero 
ahora pelea con el municipio de Acolman seguramente 
porque no quiere perder los más de 29 mil votos que 
podrían ayudar para llevarlo al Senado de la República, 
“que actualmente es su más caro anhelo”, apuntó.
“Lo que verdaderamente busca Fernando Vil-
chis es volver a encandilar con promesas a 
los electores. Nuevamente les ofrecerá el oro 
y el moro para que voten por él cuando él se 
lance como candidato a senador y su esposa 
haga lo propio como candidata a la presiden-
cia municipal de Ecatepec; además de que 
busca que el gobierno del Estado de Méxi-
co no baje el presupuesto que se le asigna a 
Ecatepec, que anualmente asciende a más de 
5 mil 810 millones 683 mil 747 pesos, por la 
cantidad de gente que vive en el municipio”, 
señaló el antorchista.
 “Los habitantes de la zona en disputa, dicen 
que ellos se van con el municipio que dé so-
lución a sus problemas, como la introducción 
del agua potable y drenaje, entre otros, y que 

no sólo busquen tener más votantes para las elecciones 
del 2024”. 
Finalmente, dijo que, desgraciadamente ni el Ayuntamien-
to de Acolman ni el de Ecatepec se han comprometido a 
solucionar esas necesidades y sólo le dan largas al pro-
blema, al decir que la zona es ejidal y no es posible hacer 
obras y, por tanto, no pueden llevar servicios a la gente.

Atizapán cuenta con una Central Meteorológica fortalecida

Por: Sergio Nader O.

Toluca, Méx.- El Secre-
tario General de Go-
bierno, Horacio Duarte 
Olivares, se reunió con 

el Comisionado Presidente del 
Instituto de Transparencia, Ac-
ceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales 
del Estado de México y Munici-
pios (INFOEM), José Martínez 
Vilchis, con el objetivo de forta-
lecer el acceso a la información 
y la transparencia en el ejercicio 
gubernamental.
A través de sus redes sociales, 
Horacio Duarte aseguró que el 
gobierno de la maestra Delfina 
Gómez Álvarez está compro-
metido con la transparencia y la 
rendición de cuentas.
“@horacioduarteo: La adminis-
tración que encabeza la maestra 

@delfinagomeza está compro-
metida con la transparencia y la 
rendición de cuentas, por eso me 
reuní con el Dr. @josemvilchis, 
Comisionado Presidente del @
Infoem, para dialogar sobre ac-
ciones para fortalecer el acceso 
a la información y la transparen-
cia en el ejercicio gubernamen-
tal”, escribió en Twitter.
De igual manera, refrendó que 
la gobernadora Delfina Gómez 
Álvarez está convencida de que 
un gobierno transparente reduce 
significativamente las probabi-
lidades de que ocurran hechos 
de corrupción, por ello el nuevo 
Estado de México está compro-
metido con la transparencia y la 
rendición de cuentas.
Por su parte, el Comisionado 
Presidente del INFOEM infor-
mó sobre esta reunión y desta-

có que el gobierno mexiquense 
refrenda el compromiso con la 
trasnparencia gubernmental y 
con la protección de los dere-
chos de los mexiquenses.
“@josemvilchis: Me reuní con 
@horacioduarteo, Secretario 
General de Gobierno del 
@Edomex, quien refrendó el 
compromiso de la maestra @
delfinagomeza con la #Transpa-
rencia gubernamental y con la 
garantía de los derechos huma-
nos de la población mexiquen-
se”, indicó.
Cabe destacar que, esta es una 
de las distintas reuniones que 
realiza el secretario general de 
Gobierno, Horacio Duarte, para 
contar con una administración 
que esté a favor de la población 
de la entidad que representa.

Por: Irma Eslava

Atizapán, Méx.- El comandante Héctor Elorriaga 
Mejía, Coordinador de Protección Civil, Bom-
beros y Medio Ambiente municipal, comentó 
la importancia que ha significado  el fortaleci-

miento de la Central Meteorológica, espacio ubicado en 
la Estación Central de Bomberos para monitorear los ries-
gos por fenómenos climatológicos que puedan poner en 
riesgo a la ciudadanía. 
“Es un proyecto muy importante que se inició en esta 
Administración del Presidente Municipal, Pedro Rodrí-
guez Villegas, ya que en esta área se pueden monitorear 
todos los riesgos, desde la vulnerabilidad, principalmen-
te el riesgo, y vulnerabilidad social, sobre qué población 
puede ser afectada, lo que nosotros podríamos llamar el 
peligro y la amenaza”, dijo Elorriaga Mejía. 
También señaló que, ese sistema lo hizo personal de la 
dependencia a su cargo con recursos propios, ya que no 
tuvieron beneficio de fondos federales.
 “Nosotros también estuvimos rehabilitando mucho equi-
po que estaba para la basura. 
Es un equipo muy importante”, dijo Elorriaga. “Nosotros 
podemos ver con en los monitores cómo viene una cel-

da, cuál es su dirección de vientos, qué velocidad tiene 
el viento, hacia dónde se nos va a acercar esa celda que 
puede representar algún peligro para la población; alguna 
situación, como tormentas eléctricas. 
Este espacio atizapense, está enlazado con la Comisión 
Nacional del Agua, Conagua, con la Estación Meteoroló-
gica de Querétaro y con el organismo de Agua de Atiza-
pán de Zaragoza, SAPASA.

Por su parte, Javier Torres Correa, Jefe de Departamen-
to de Atlas y Gestión Integral de Riesgos, mencionó que 
desde la Central Meteorológica monitorean los volcanes 
Popocatépetl y el Pico de Orizaba, las tormentas y su 
comportamiento. 
También están enlazados con organismos federales y has-
ta el Centro del Agua del Trópico Húmedo para América 
Latina y el Caribe, CATHALAC, con sede en la Repúbli-
ca de Panamá.
Para el tema geológico, el monitoreo se realiza a tra-
vés del Centro Nacional de Prevención de Desastres. Y 
para medir la vulnerabilidad de la ciudadanía, personal 
de Protección Civil, Bomberos y Medio Ambiente aplica 
encuestas en las que considera zonas de riesgo y en el le-
vantamiento toma en cuenta edad, sexo, religión, cuántas 
personas viven en el lugar, si hablan dialecto, si saben es-
cribir, si tienen servicio médico, limitaciones, entre otros 
aspectos. 
Cuando hay alguna emergencia por inundación, por 
ejemplo, la coordinación de Protección Civil y Bombe-
ros se da con el organismo del agua, SAPASA, la Policía 
municipal. Si hay derrumbes, podría colaborar la Direc-
ción de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano.

Si no quieren que se divida Ecatepec, que se resuelvan los problemas: Bautista 

Refrenda Horacio Duarte la transparencia en el ejercicio gubernamental del EdoMéx
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Información y Fotografía: 
Fernanda Medina González

San Mateo Atenco, Méx.- Este viernes se lle-
vó a cabo la ceremonia de conmemoración 
del 152 Aniversario del municipio de San 
Mateo Atenco, dónde la presidenta muni-

cipal, Ana Aurora Muñiz Neyra, destacó la unidad 
para trabajar en comunidad.
Desde el Centro Cultural Atenquense, la edil habló 
sobre los retos a los que se ha enfrentado San Mateo 
Atenco y que planteó el año pasado para mejorar el 
desarrollo de la demarcación.
En este contexto, destacó algunos de los trabajos 
que ha realizado su administración en beneficio del 
municipio y los atenquenses.
“Después de décadas de inundaciones, gracias a las 
obras hidráulicas y al mantenimiento del Río Ler-
ma, al protocolo de prevención, reacción y atención 
a inundaciones, después de años, logramos dismi-

nuir los tiempos de bombeo y evitamos afectacio-
nes en esta temporada de lluvias”.
Señaló que se amplió la red de agua potable y se 
reforzaron las estrategias de seguridad. Se amplió 
la policía de barrio y la red de videovigilancia en el 
nuevo Centro de Bando Municipal C4.
Agregó que la pavimentación de las calles ha sido 
para dignificar la movilidad en el municipio comer-
cial, además del Centro de Rehabilitación e Inte-
gración Social, que da atención a diversos sectores 
vulnerables de la población como, adultos mayores, 
niños y niñas con alguna capacidad distinta.
Durante su discurso, hizo un llamado a la pobla-
ción atenquense a honrar la demarcación en la 
que residen, pues dijo que, “es un grata ocasión 
para compartir la emoción de ser hijas e hijos de 
esta tierra generosa que nos abraza y nos llama 
cada día a honrarla con respeto, a servirla con 
lealtad y a protegerla siendo personas de bien”.

Por: Irma Eslava

Tlalnepantla, Méx.- En el marco del Día Mun-
dial de la Alimentación, el alcalde Marco 
Antonio  Rodríguez Hurtado y la Presidenta 
Honoraria del Sistema Municipal DIF, Mary 

Gómez, inauguraron la Expo Nutrición, evento en el 
que se exhibieron platillos saludables y se difundieron 
las acciones que este gobierno ha implementado para 
que todas las personas tengan acceso a la alimentación.
 “En este gobierno prestigiamos políticas públicas que 
tienen que ver con las necesidades más apremiantes de 
nuestra sociedad, porque alimentarse no consiste solo 
en comer para vivir o saciar el hambre, sino es consu-
mir alimentos que nutran a nuestro organismo de una 
manera equilibrada”, apuntó Rodríguez Hurtado. 
Reconoció que, de acuerdo a datos del Consejo Nacio-
nal de la Evaluación de la Política Pública de Desarro-
llo Social (CONEVAL), en el Estado de México, de 
los casi 17 millones de familias que habitan la entidad 
mexiquense, más de un millón de ellas todavía tiene 
dificultad en el acceso a una buena alimentación, por lo 
que esta Administración se ha enfocado en implementar 
acciones que contribuyan a garantizar el alimento diario. 
 Muestra de ello, dijo el Alcalde, es que desde la llegada 

a este gobierno se aperturaron 40 comedores comunita-
rios, espacios en los que se ofrecen desayunos y comidas 
a muy bajo costo, iniciativa que ha beneficiado a más de 
seis mil tlalnepantlenses y se buscará fortalecerlos con el 
apoyo del DIF Municipal. 

Además, añadió el presidente municipal, el DIF 
local brinda desayunos fríos en las institucio-
nes educativas, en tanto que con los huertos de 
hortalizas se prevé que la gente tenga acceso a 
mejores condiciones de alimentación. “Por eso, 
esta expo tiene un gran sentido, pues nos intere-
sa que la población de Tlalnepantla tenga buena 
alimentación y crezca sana, por lo que el com-
promiso es continuar impulsando acciones que 
garanticen a todas y todos el acceso a alimentos 
de calidad”, afirmó Tony Rodríguez. 
En la Expo Nutrición realizada en la explanada 
municipal, se contó con una muestra gastronó-
mica de diferentes platillos preparados con in-
gredientes saludables, exposición de huertos, 
juegos didácticos, además de eventos artísticos 
y culturales. 
En su intervención, la Directora de Prevención y 

Desarrollo Familiar, Erika Sánchez Barquera, recalcó que 
para abatir el rezago alimentario y garantizar alimentos 
saludables, a través de los desayunos fríos se beneficia a 
17 mil 443 niñas y niños de 109 escuelas del municipio.

Por: Fernanda Medina González 

Ixtlahuaca, Méx.- El presidente municipal, 
Abuzeid Lozano Castañeda, presentó este 
viernes el evento denominado Expo Moda 
Ixtlahuaca 2023, que se llevará a cabo por 

primera vez en la historia del municipio y que 
convoca a los exponentes nacionales del di-
seño de modas, maquillaje, peinados, joyería, 
modelaje y accesorios.
Ejemplo de ello es Anna Fusoni, periodista, 
empresaria, conferencista y analista de tenden-
cias inglesa radicada en México, quien será la 
figura más destacada en la expo. Además, asis-
tirán la diseñadora de joyería de autor, Bárbara 
Ulibarri y la maquillista de corte internacional, 
Michel Cuevas.
Destacan también entre los exponentes invita-
dos Kristopher Nodi, ex bailarín profesional 
y conferencista docente y Mario Rico, chef y 
maquillista profesional, quienes dirigen Miss 
Estado de México.
En la gama de expositores locales, destacan 
los diseños de Mirga Couture por Miriam R. 
G., Brianda Zareth, quien es diseñadora de 
indumentaria, calzado, bolsos, fulares y artes 

plásticas, así como Willy García, quien elabora 
joyería con identidad mazahua.
El evento inaugural, tendrá lugar este jueves 
19 de octubre a las 16:30 horas, en el Salón 
Ixtlahuacán, como antesala de un programa de 
pasarelas de moda femenina, masculina e in-
fantil, que esta ocasión hará comparsa con ar-
tesanos textiles de origen mazahua.
Dicha expo tiene el objetivo de darles proyec-
ción en este tipo de actividades, así como im-
pulsarlos a modernizar sus diseños.
“Creo que lo que le falta a nuestros textileros 
es proyección; pero, también, el poder de la 
reinvención; lamentablemente los textiles ar-
tesanales no se venden y cuando se llegan a 
vender, son muy mal pagados, porque hay que 
reconocer que no han actualizado sus diseños, 
ni mejorado la calidad de su producción; este 
evento persigue empatarlos con las exigencias 
del mercado y abrirles nuevas oportunidades”, 
expresó el presidente municipal.
Expo Moda Ixtlahuaca 2023 reunirá este año a 
más de 50 expositores en los rubros antes mencio-
nados. El acceso es sin costo para los asistentes.

Anuncian expo moda en Ixtlahuaca 

Desayunos fríos benefician a más de 17 mil niños de las 109 escuelas en Tlalnepantla

Conmemoran 152 aniversario de San Mateo Atenco
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Por: Dioney Hernández

Ciudad de México.- Orlando Méndez 
se convirtió en nuevo integrante de 
los Capitanes de la Ciudad de Mé-
xico, quienes juegan en la NBA G 

League y como locales en la CDMX; Méndez 
se va a desempeñar como General Manager 
para la temporada 2023-24 de la NBA G Lea-
gue.
Durante 14 años, Orlando Méndez fue jugador 
y también integró a los Capitanes en la tempo-
rada 2022-23, sin embargo, continuará su cami-
no en el equipo de la CDMX, ahora fuera de la 
duela, Méndez representa una historia de éxito 
en el baloncesto de nuestro país.
“Mi nueva misión en Capitanes es venir a tra-
bajar todos los días, enfocado en nuestra visión 
a futuro y en los objetivos que tenemos con la 
institución: desarrollar talento dentro y fuera de 
la cancha, además de profesionalizar cada vez 

más a nuestro equipo, quiero 
permear, junto con Nick, la fi-
losofía y la cultura que existe al 
ser el único equipo mexicano en 
la G League y poder brindar un 
servicio y hospitalidad del más 
alto nivel para los jugadores”, 
compartió Orlando Méndez.
Reconoce que es un reto y que 
está comprometido, además lo 
ve como una gran oportunidad 
para apoyar a sus amados Ca-
pitanes, la oportunidad significa 

para Méndez un hecho del que se siente orgu-
lloso, porque seguirá en pro del desarrollo del 
básquetbol y de la industria.
Por su parte, Nick Lagios, General Manager 
de Capitanes, compartió que será fantástico 
trabajar estrechamente con Orlando, ya que el 
mexicano ayudará a desarrollar el personal, la 
plantilla y los procesos generales desde la pers-
pectiva de los jugadores.
“Espero aprender mucho de él y trabajar con 
él durante mucho tiempo. Orlando entiende 
el panorama del baloncesto latinoamericano y 
mexicano mejor que nadie. Sumarlo a nuestro 
personal agregará una nueva perspectiva que 
puede ayudarnos de muchas maneras diferen-
tes, incluido ayudar a cambiar el panorama 
del baloncesto en México.”, finalizó Nick.

Por: Dioney Hernández

Toluca, Méx.- La gober-
nadora del Estado de 
México, Delfina Gó-
mez Álvarez encabezó 

la ceremonia de abanderamiento 
de las delegaciones mexiquenses 
que van a participar en los Juegos 
Paranacionales CONADE, XIX 
Juegos Panamericanos y VII Pa-
rapanamericanos 2023, un total 
de 261 atletas quienes deberán 
ofrecer su mejor esfuerzo y por 
en lo más alto a la entidad mexi-
quense.
El mensaje a nombre de todos los deportistas 
lo dio Citli Siloe Salinas Rojas, multimeda-
llista de los Juegos Parapanamericanos Ju-
veniles Bogotá 2023, quien aseguró que lo 
más importante de representar al Estado de 
México, es hacerlo con valor y honestidad.
“Es momento de asistir a las justa deportiva 
más importantes a nivel nacional, los Juegos 
Paranacionales CONADE 2023, que nos 
permiten enfrentarnos a los más destacados 
paraatletas de diferentes entidades, tengan 
por seguro que siempre daremos todo en las 
competencias para poner en alto al Estado 
de México, en mi experiencia, como atletas, 
me han dotado de la herramientas para ganar 
múltiples medallas, permitiéndome desarro-
llarme mejor como persona, ser más inde-
pendiente y no ver mi discapacidad como un 
obstáculo”, dijo la paratleta.
Agregó a nombre de los 261 atletas, que es 
la oportunidad de ganar la mayor cantidad de 
medallas, cada quien en su respectiva com-

petencia, pero al fin, el momento ideal para 
demostrar de lo que son capaces, representar 
al Estado de México, con espíritu deportivo y 
juego limpio.
Los deportistas deberán brindarse en cada 
una de sus competencias; en los Juegos Pa-
ranacionales CONADE que tendrá lugar en 
Quintana Roo, justa donde estarán presentes 
166 deportistas mexiquenses; en los Juegos 
Panamericanos que se llevarán a cabo en 
Santiago de Chile del 20 de octubre al 5 de 
noviembre y donde 65 deportistas de la en-
tidad buscarán subir al medallero y en los 
Juegos Parapanamericanos 2023, donde to-
marán lista 30 deportistas en diferentes dis-
ciplinas.
A nombre de todos los deportistas y de ma-
nera simbólica, recibieron los kits deporti-
vos los deportistas mexiquenses, José María 
Pastos Vasconcelos, de taekwondo y oriundo 
de Tlalnepantla; la paratleta, Alan Manuel 
Zavala Alvarado de Texcoco y Daniel Pérez 
Meraz de paratletismo, también de Texcoco.

Orlando Méndez se integrará 
a equipo de la NBA G League

Deportistas mexiquenses están listos para 
las competencias nacionales e internacionales

Un mes fuera el directivo de 
Gallos que se metió con Volpi

Por: Dioney Hernández

Toluca, Méx.- Ángel Raúl Sosa 
Hernández, directivo del Club 
Gallos Blancos del Querétaro, 
fue suspendido por un mes de 

sus actividades y deberá cubrir una mul-
ta económica, así lo decidió la Comisión 
Disciplinaria de la Federación Mexicana 
de Futbol.
Al finalizar el juego entre los Diablos 
Rojos del Toluca y los Gallos Blancos 
del Querétaro, se enfrascaron en un co-
nato de bronca el portero de Brasil, Tiago 
Volpi y el directivo de Gallos, después de 
las investigaciones correspondientes se 
determinó que; Ángel Raúl Sosa Hernán-
dez recibirá una multa económica y será 
suspendido un mes de sus actividades.
Este viernes por la tarde, la Comisión Dis-
ciplinaria de la Federación Mexicana de 
Futbol dio a conocer la suspensión para 
Ángel Sosa, directivo 
de los Gallos Blancos 
del Querétaro, quien 
tuvo un altercado con 
el portero del Toluca, 
Tiago Volpi.
En el comunicado, la 
Comisión Disciplina-
ria informó de la de-
cisión, donde el direc-
tivo de los Gallos ha 
sido suspendido por 
un mes de todas sus 
actividades, no obs-
tante, deberá cubrir 

una cuota económica.
“Al Sr. Ángel Raúl Sosa Hernández, 
directivo del Club Gallos Blancos de 
Querétaro, una suspensión de un mes, 
en todos sus derechos y funciones como 
directivo, por cumplir a partir de que 
se notifique la resolución, aunado a una 
multa económica”, se expresó en el co-
municado.
Por último, la Comisión Disciplinaria 
escribió en el texto que; “durante su pe-
riodo de suspensión no podrá realizar 
ninguna de las actividades descritas con-
forme al artículo 92 del Reglamento de 
Sanciones 2023-2024”.
Además, avisaron al Club Gallos Blan-
cos de Querétaro que la conducta de sus 
empleados debe mejorar en el futuro, 
de no ser así, la Comisión Disciplinaria 
podrá imponer sanciones más severas.

Por: Dioney Hernández

Ciudad de México.- El estratega 
de la Selección Nacional de Mé-
xico, Jaime Lozano aseguró que; 
“Ghana y Alemania son grandes 

rivales y significan el último paso para ir 
por nuestro objetivo”, por lo que buscarán 
salir victoriosos de ambos compromisos de 
carácter amistoso.
El seleccionador del equipo Azteca, reco-
noció estar emocionado por enfrentar a dos 
grandes rivales para competir. Por lo que 
respecta al primer examen de dos en esta 
Fecha FIFA, el director técnico de la SNM, 
Jaime Lozano, habló con la prensa previo 
al partido que disputará este sábado 14 de 
octubre ante Ghana.
“Estos dos partidos lo vemos como dos 
grandes rivales, como el último paso para 

prepararnos de cara al objeti-
vo principal, que es estar en 
Copa América. Ese es el ob-
jetivo que buscamos, volver a 
disputar el torneo”, declaró el 
famoso “Jimmy” Lozano.
Sobre lo que viene, el técnico 
del equipo mexicano dijo que 
se trata de dos partidos im-
portantes e interesantes. Ade-
más, aseguró que la firme in-
tención es clasificar a la Copa 
América, por lo que servirá 
de mucho medirse a Alema-
nia y Ghana, uno que es una 
potencia y el otro, combinado 
que es un equipo importante 

en su confederación.
Jimmy también aprovechó para mandar un 
mensaje a la afición y hablar sobre lo que 
significa medirse ante estos rivales.
“Invito a la gente a que nos apoye. Busca-
mos en cada partido que la afición se vaya 
contenta con el desempeño del equipo. Es-
tamos buscando hacer las cosas mejor, des-
de la cabeza con Juan Carlos Rodríguez, 
él busca que tengamos todas las herra-
mientas, Cuerpo Técnico y jugadores para 
estar bien. Yo pienso que, si nos exigimos 
todos los días a mejorar un tanto por cien-
to, seremos más fuertes. Los partidos que 
jugaremos te dan un parámetro para saber 
dónde estás y dónde quieres ir, qué cosas 
mejorar. Me encanta competir y medirme 
contra rivales como Ghana y Alemania”.

Lozano ve a Ghana y Alemania 
como buenos sinodales para México



Toluca, Méx.- En acciones con-
juntas, agentes de la Fiscalía 
General de Justicia estatal 
(FGJEM), así como elementos 

de la Guardia Nacional (GN) y de la 
Policía Municipal de Chalco, asegura-
ron dos inmuebles habilitados como la-
boratorios clandestinos para el cultivo 
y procesamiento de hongos y marihua-
na, además fue detenida una persona. 
Uno de los inmuebles en donde fue 
ejecutada técnica de investigación de 
cateo fue en el ubicado en calle 5 de 
Mayo, poblado Santa María Huexocul-
co; en ese sitio los elementos del orden 
localizaron y aseguraron 317 bolsas y 
recipientes con hongos en crecimien-
to y reserva, así como con semillas de 
hongos para su propagación, 2 báscu-
las, bolsas con hierba verde con las 
características de la marihuana y matas 
también de marihuana. 
Otra de las acciones fue realizada en 
una vivienda de la calle Nacional en 
el poblado Santa María Huexoculco, 
también en Chalco, habilitado como 
laboratorio clandestino para el cultivo 
y procesamiento 
de hongos y ma-
rihuana. 
En este sitio 
fueron halladas 
bolsas con hier-
ba verde con las 
características de 
la marihuana, re-
cipientes con se-
millas aparente-
mente de hongos, 
así como bolsas 
con hongos en 
crecimiento, un 
contenedor y bol-
sas con hongos 

secos, además fue detenida una mujer 
quien se identificó como Martha “N” 
de 20 años. 
Los dos inmuebles quedaron asegura-
dos y fueron colocados sellos en las 
puertas de acceso, en tanto que la per-
sona detenida fue presentada ante el 
Agente del Ministerio Público, quien 
inició la investigación respectiva por 
delitos contra la salud y determinará 
su situación legal, sin embargo, debe 
ser considerada inocente hasta que sea 
dictada una sentencia condenatoria en 
su contra.  
La Fiscalía General de Justicia del Es-
tado de México pone a disposición de 
la ciudadanía el correo electrónico ce-
rotolerancia@fiscaliaedomex.gob.mx, 
el número telefónico 800 7028770, 
o bien, la aplicación FGJEdomex, la 
cual está disponible de manera gra-
tuita para los teléfonos inteligentes de 
los sistemas iOS y Android, para que 
denuncie cualquier hecho delictivo.

Reportan accidente 
en la Autopista del Sol

habilitados como laboratorios para droga

Localizan vehículo vinculado 
en el robo de otra unidad

Carambola deja más de 
20 heridos en Ocutelulco 

Por: Fernanda Medina González

Ocutelulco, Méx.- La tarde de este 
viernes, se reportó una carambola en 
la autopista El Molinito-San Martin 
Texmelucan con dirección a Apiza-

co, en la que estuvieron más de 10 vehículos 
involucrados y dejó a varias personas heridas.
En los hechos estuvieron involucradas unida-
des de transporte público y privado, esto, en 
los límites de la comunidad de Ocotelulco y 
Tizatlán.
De acuerdo con los reportes, al menos 40 per-
sonas resultaron lesionadas, y que en 
dos autobuses involucrados resulta-
ron 23 personas heridas.
Testigos detallaron que un autobús 
perteneciente a la empresa de Au-
totransportes Tlaxcala, Apizaco y 
Huamantla embistió a más de 10 ve-
hículos al no poder frenar.
El carril con dirección a Tlaxcala 
se mantuvo cerrado a la circulación 
debido a que algunas unidades obs-
truyeron los carriles de circulación.
La carambola se registró a la altura 
del kilómetro 25 +900.

Los testigos dijeron a las autoridades que la 
responsable del hecho fue la unidad de Atah 
con número económico 37.
En el accidente estuvieron involucradas 17 
unidades, cuatro del transporte público, dos 
colectivas y dos minibuses.
Al lugar arribó personal de la Cruz Roja 
Mexicana, el Centro Regulador de Ur-
gencias Médicas de Tlaxcala, las corpo-
raciones de Protección Civil de Panotla y 
Totolac, para dar atención a las víctimas.

Por: Fernanda Medina González

Chilpancingo, Méx.- La ma-
ñana de este viernes, las 
autoridades informaron que 
un tráiler se quedó sin fre-

nos y se impactó contra una caseta 
de cobro en la Autopista del Sol, de-
jando como saldo a tres 
personas heridas.
Los hechos se registra-
ron en la caseta de Palo 
Blanco, en el kilómetro 
289, en Chilpancingo, 
Guerrero; cuando la pe-
sada unidad circulaba 
en sentido México-Aca-
pulco.
La pesada unidad se 
impactó contra una ca-
mioneta y un automóvil 
particular donde viajaba 
una familia, dejando un 
total de tres heridos, sin 
que se reportaran vícti-
mas mortales.
Al sitio llegaron ele-

mentos de la Guardia Nacional, así 
como de la Policía Estatal para reali-
zar las maniobras y mover las unida-
des involucrados.
Sin embargo, no se registró corte a 
la circulación, ya que el accidente 
sucedió a un costado de la carretera.

Naucalpan, Méx.- En atención a 
una consigna operativa, elemen-
tos de la Secretaría de Seguridad 
(SS) localizaron un vehículo 

aparentemente utilizado en la comisión del 
robo de otra unidad; en la intervención, de-
tuvieron a un hombre por su probable parti-
cipación en el delito de encubrimiento por 
receptación. 
A través del Centro de Atención a Llamadas 
de Emergencia (CALLE) 9-1-1, operadores 
del Centro de Control, Comando, Comuni-
cación, Cómputo y Calidad (C5) de la SS 
tuvieron conocimiento del despojo de un 
automotor, ilícito ocurrido el pasado mes 
de septiembre, en la demarcación de Nau-
calpan. Tras un análisis se detectó la partici-
pación de un Seat, tipo Ibiza, modelo 2005, 
color gris.
Una vez recabados los datos 
de identificación vehicular, 
fueron registrados en plata-
formas institucionales. Ante 
el paso del objetivo, mediante 
cámaras de infraestructura es-
tatal monitoristas del C5 ob-
servaron que circulaba sobre 
el boulevard Luis Donaldo 
Colosio, en la colonia Lomas 
de San Agustín, de modo 
que notificaron a efectivos en 
campo para su detención. 
Enseguida, policías estata-
les se trasladaron a la zona y 

momentos después visualizaron una unidad 
que coincidía con las características reporta-
das. Luego de darle alcance e identificarse 
como fuerzas de seguridad le solicitaron al 
conductor una revisión protocolaria, a la que 
accedió de manera voluntaria.
Tras cotejar los datos con el Centro de Mo-
nitoreo estatal, confirmaron que era el auto-
móvil motivo de la movilización, por lo que 
los uniformados detuvieron a Brayan “N” 
de 26 años, quien fue trasladado a la Agen-
cia del Ministerio Público correspondiente, 
para determinar su situación jurídica. 
La Secretaría de Seguridad le recuerda 
que los teléfonos 089 Denuncia Anónima 
y 9-1-1 Número de Emergencias trabajan 
las 24 horas del día. Puede contactarnos a 
través de las redes sociales: Facebook @
SS.Edomex, y en Twitter @SS_Edomex.

Aseguran en Chalco dos inmuebles


